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Auskunft 

erteilt: 

Herr Mooz Amt/EB: 40-Kultur- und Schulverwaltungsamt 

    
Tel.: 0261 129 1913 e-mail: sebastian.mooz@stadt.koblenz.de 

    
Koblenz,  09.02.2022   

 

 

Niederschrift Nr. 

 
über die Sitzung des Ausschusses für Hochschulfragen vom 26.01.2022 

 

Anwesend sind: 

 

Vorsitzende/r des Gremiums 

Frau PD Dr. Margit Theis-Scholz,     

 

Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Herr Sebastian Beuth,     

Herr Gordon Gniewosz,     

Herr Prof. Dr. Wolf-Andreas Liebert,     

Frau Dr. Heike Rettig,     

 

Ratsfraktion CDU 

Herr Dr. Fabian Freisberg,     

Herr Rudolf Kalenberg,     

Herr Josef Oster, MdB, c/o Wahlkreis-

büro   

Frau Anna-Maria Schumann-Dreyer,     

 

Ratsfraktion SPD 

Frau Dr. Anna Köbberling, MdL  

Herr Detlev Pilger, MdB   

Frau Ute Wierschem,     

 

Stv. Ratsfraktion SPD 

Herr Heribert Heinrich,     

 

 

 

 

 

 

Ratsfraktion AfD 

Herr Fabian Geissler,     

 

Ratsfraktion FW 

Frau Elena Schäfer,     

 

Ratsfraktion Die LINKE-PARTEI 

Herr Robert Mitchell,     

 

Stv. Ratsfraktion FDP 

Herr Dr. Wilfried Schmidt-Busemann,     

 

 

Verwaltung 

Herr Jürgen Karbach, 

Herr Bert Flöck  

Herr Sebastian Mooz  

Frau Hanna Jones      

 

 

 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

 

Punkt 1: Aktuelle Informationen seitens des Ministeriums für Wissenschaft und Gesund-

heit (MWG) Dr. Achim Weber 

Punkt 2: Neuer Standort in Koblenz: Vorstellung der FOM Hochschule für Berufstätige 

Punkt 3: Neuer Standort in Koblenz: Vorstellung der Cusanus Hochschule für Gesell-

schaftsgestaltung 

Punkt 4: Aktuelle Informationen des Studierendenwerks Koblenz 

Punkt 5: Aktuelle Berichte aus den Hochschulen 

Punkt 6: Fragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
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Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 16:10 und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit, die während der gesamten Sitzung gegeben ist, fest. 

 

 

Öffentliche Sitzung: 

 

Punkt 1: Aktuelle Informationen seitens des Ministeriums für Wissenschaft und Ge-

sundheit (MWG) Dr. Achim Weber 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Protokoll: 

 

Die Vorsitzende begrüßt Herrn Dr. Weber (Ministerium für Wissenschaft und Gesundheit). Herr Dr. 

Weber bedankt sich für die Einladung und erläutert den aktuellen Verfahrensstand bezüglich des 

Verselbständigungsprozesses der zukünftigen Universität Koblenz. 

 

Über die Verteilung und den Bedarf an Personalstellen wurden klare Entscheidungen getroffen. Die 

freiwerdenden Stellen in Mainz werden ebenfalls in Koblenz ausgeschrieben. Weitere Ausschreibun-

gen werden in den kommenden Wochen folgen. Der Raumbedarf in Mainz ist gesunken. Es erfolgt 

momentan eine intensive Raumsuche sowie eine erste Machbarkeitsstudie über eine Gebäudeerrich-

tung auf dem Campusgelände in Koblenz. Weitere Verwaltungsvereinbarungen sind bereits in einem 

weit vorgeschrittenen Status.  

 

AM Oster erkundigt sich nach dem Planungsstand der räumlichen Kapazitäten sowie die grundsätz-

lichen Planungen. Die Vorsitzende erläutert die beiden Kernbedarfe, Fachräume sowie Studierenden-

unterkünfte. Ergänzend erläutert Herr Dr.Weber, dass entsprechende Analysen sowie Gutachten in 

Auftrag sind. Baudezernent Flöck fügt hinzu, dass keine Anmietaktivitäten bekannt sind. Seitens der 

Stadtverwaltung Koblenz können für weitere Aufgaben sowie zielgenaue Pläne ein beschleunigtes 

Verfahren angewandt werden. Bezüglich der Stellplätze wird um eine Aussage der Landesregierung 

gebeten. Das Gelände befindet sich in Privateigentum, eine Unterstützung wurde angeboten. Die ent-

sprechenden Mittel müssen von der Landesregierung bereitgestellt werden. Das Baudezernat der 

Stadtverwaltung Koblenz stehet für weitere Gespräche in den entsprechenden Fachausschüssen be-

reit.   

 

Dr. Assenmacher erkundigt sich nach den aktuellen Stellen sowie dem Raumbedarf in der Bibliothek. 

Herr Prof. Dr. Wehner schildert den Bedarf von ca. 110 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie 12 

zusätzlichen Professuren. Ein entsprechender Raumbedarf für die Bibliothek besteht nicht. Herr Prof. 

Dr. Wehner verweist auf ein Gutachten und erklärt, dass es sich um ein digitales Problem handelt, da 

die Lizenzen für die Studierenden zu hohe Kosten verursachen.  

 

Die Vorsitzende fasst den Tagesordnungspunkt zusammen. Die Räumlichkeiten der Görlitz-Stiftung 

stehen voraussichtlich nicht zur Verfügung. Gegebenenfalls ist eine erneute Rücksprache mit Herrn 

Görlitz zu versuchen. 
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Punkt 2: Neuer Standort in Koblenz: Vorstellung der FOM Hochschule für Berufstä-

tige 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Protokoll: 

 

Die Vorsitzende begrüßt die Vertreterin der FOM Hochschule, Frau Sabine Wörz. Frau Wörz erläu-

tert die aktuellen Gegebenheiten anhand der Präsentation, welche der Niederschrift beigefügt ist.  

 

Die Geschäftsstelle der FOM Hochschule befindet sich in der Moselweißerstraße. Der Studienstart 

ist für das Wintersemester 2022/23 vorgesehen. Frau Wörz bedankt sich für die Möglichkeit, an der 

Ausschusssitzung teilzunehmen und freut sich auf den zukünftigen weiteren Austausch.   

 

Punkt 3: Neuer Standort in Koblenz: Vorstellung der Cusanus Hochschule für Gesell-

schaftsgestaltung 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Protokoll: 

 

Die Vorsitzende begrüßt die Vertreter der Cusanus Hochschule für Gesellschaftsgestaltung, Herrn 

Prof. Dr. Panther und Herrn Kupfer. Herr Panther erläutert anhand der Präsentation, welche als An-

hang der Niederschrift beigefügt ist, den aktuellen Studienbetrieb. Die Vertreter bedanken sich für 

die Einladung und sind ebenfalls bereit, auch zukünftig weiterhin dem Ausschuss zur Verfügung zu 

stehen.  
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Punkt 4: Aktuelle Informationen des Studierendenwerks Koblenz 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

 

 

 

Protokoll: 

 

Die Vorsitzende begrüßt Herrn Denecke als Vertreter des Studierendenwerks Koblenz.  

 

Herr Denecke stellt die Möglichkeiten der Bebauung auf dem Gelände der Universität sowie auf dem 

Gelände der Hochschule vor. Die unterschiedlichen Gegebenheiten müssen bei den entsprechenden 

Bebauungsplanungen berücksichtigt werden. Die entsprechenden Pläne sind der Anlage beigefügt.  

 

Die Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Denecke für die Ausführungen.   

 

 

Punkt 5: Aktuelle Berichte aus den Hochschulen 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Protokoll: 

 

Hochschule Koblenz 

Herr Dr. Grebe erläutert anhand einer Präsentation die aktuellen Anliegen der Hochschule Koblenz. 

Die entsprechende Präsentation ist der Niederschrift beigefügt. 

 

Universität Koblenz-Landau 

Herr Prof. Dr. Wehner entschuldigt sich aufgrund eines Anschlusstermins. Die Prästation über die 

aktuelle Berichterstattung der Universität Koblenz-Landau ist der Niederschrift beigefügt.  

 

WHU – Otto Beisheim School of Management 

Herr Prof. Dr. Rudolf entschuldigt sich ebenfalls aufgrund eines Anschlusstermins. Für Fragen steht 

er den Ausschussmitgliedern gerne zur Verfügung.  
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VPU (Vinzenz Pallotti Universität) ehemals PTHV  

Herr Heilig stellt den aktuellen Bericht über die VPU vor und verkündet die neue Namensgebung. 

Die aktualisierte Bildmarke ist der Niederschrift beigefügt.  

 

zfh – Zentrum für Fernstudien im Hochschulverbund 

Herr Bludau erläutert anhand der Tischvorlage die aktuellen Punkte seitens des zfh. Die Tischvor-

lage ist der Niederschrift beigefügt.  

 

Es sind keine weiteren Nachfragen seitens des Gremiums vorhanden.   

 

 

Punkt 6: Fragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

Protokoll: 

 

Es sind keine weiteren Fragen und Anregungen seitens des Gremiums vorhanden.  

 

 

 

 

Die Vorsitzende beendet die Sitzung um 18:27 Uhr.  

 

Die nächste Sitzung findet am 12.10.2022 um 18 Uhr statt. Der Ort wird noch bekanntgegeben.  

 

 

 

 

 

 

PD Dr. Margit Theis-Scholz     Sebastian Mooz               

Vorsitzende        Kultur- und Schulverwaltungsamt 
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